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ATA DA QUADRINGENTÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 1 

ADMINISTRAÇÃO DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE 2 

ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos oito dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e 3 

quatro, às quinze horas, reuniu-se a Câmara de Administração do Conselho Universitário da 4 

Universidade Estadual de Campinas, sob a presidência do Magnífico Reitor da Universidade, 5 

Professor Doutor ANTONIO JOSÉ DE ALMEIDA MEIRELLES, e com o comparecimento 6 

dos seguintes conselheiros: Adilton Dorival Leite, Augusto César da Silveira, Célio Hiratuka, 7 

Claudio Saddy Rodrigues Coy, Dirceu Noriler, Elaine Cristina de Ataíde, Felipe Machado 8 

Savedra, Fernando Antonio Santos Coelho, Francisco da Fonseca Rodrigues, Francisco Hideo 9 

Aoki, Hugo Enrique Hernandez Figueroa, Josely Rimoli, Márcio Antônio Cataia, Maria Luiza 10 

Moretti, Matheus da Silva Marcheti Martins, Mônica Alonso Cotta, Petrilson Alan Pinheiro da 11 

Silva, Rafael Silva Marconato, Roberta Cunha Matheus Rodrigues, Samuel Rocha de Oliveira, 12 

Verónica Andrea González-López e Wagner de Melo Romão. Como convidados especiais, 13 

compareceram os professores Ana Maria Frattini Fileti, Cristiane Maria Megid, Fernando 14 

Augusto de Almeida Hashimoto, Jörg Kobarg, Leonardo Lorenzo Bravo Roger, Paulo Cesar 15 

Montagner e Rachel Meneguello; a doutora Ana Carolina de Moura Delfim Maciel; a doutora 16 

Fernanda Lavras Costallat Silvado; e os senhores Adauto Bezerra Delgado Filho, Lina Amaral 17 

Nakata, Maria Aparecida Quina de Souza, Paulo Eduardo Fávero e Thiago Baldini da Silva. 18 

Justificaram ausência à Sessão o Pró-Reitor de Desenvolvimento Universitário, Fernando Sarti, 19 

e os seguintes conselheiros: Márcio Alberto Torsoni; Marisa Masumi Beppu, sendo substituída 20 

pelo conselheiro Samuel Rocha de Oliveira; Elaine dos Santos José, sendo substituída pelo 21 

conselheiro Adilton Dorival Leite; Valentina Spedine Sierra; e Leandro Horie. Havendo 22 

número legal, o MAGNÍFICO REITOR dá início à Quadringentésima Quarta Sessão Ordinária 23 

da Câmara de Administração, realizada de forma exclusivamente presencial. Solicita aos 24 

membros titulares que façam o login no site da SG e acessem o menu CAD - Sessões para que 25 

suas presenças sejam registradas e para que recebam as cédulas de votações. Quando estiverem 26 

logados, todos os documentos ficarão acessíveis. É imprescindível que os conselheiros utilizem 27 

os computadores da sala e que não fechem a página da SG. No caso de a cédula de votação não 28 

aparecer na tela, o conselheiro deve aguardar a finalização da votação e pedir a palavra para 29 

declarar seu voto no microfone. Para manifestação, os conselheiros deverão levantar a mão e 30 

respeitar o limite temporal de cinco minutos para a Ordem do Dia e três minutos para o 31 

Expediente. A inscrição para o Expediente deve ser realizada por meio do livro de inscrições 32 

que se encontra sobre a mesa lateral à sua direita. Informa que estão disponíveis no site da SG 33 

os pareceres CLN referentes aos itens 56 da Ordem do Dia e 01 e 02 da Ordem do Dia 34 

Suplementar. Em seguida, submete à apreciação a Ata da Quadringentésima Terceira Sessão 35 

Ordinária, realizada em 10 de setembro de 2024, consultando se há observações. Não havendo, 36 

submete à votação a referida Ata, que é aprovada com 03 abstenções. Passa à Ordem do Dia, 37 

com 78 itens, e à Ordem do Dia Suplementar, com 02 itens, consultando se há destaques por 38 

parte dos conselheiros. O Conselheiro MATHEUS DA SILVA MARCHETI MARTINS 39 

destaca os itens 01 – Proc. nº 01-P-3062/2003 – e 02 – Proc. nº 01-P-3062/2003 da Ordem do 40 
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Dia Suplementar e 61 da Ordem do Dia – Proc. nº 01-P-34390/2024 –, da DGRH. Não havendo 1 

mais destaques, o MAGNÍFICO REITOR submete à votação os itens não destacados da Ordem 2 

do Dia, sendo aprovados, por unanimidade, os pareceres que subsidiaram os seguintes 3 

processos: I - A - Regimentos – Para Aprovação - Artigo 50, inciso I, “l”, dos Estatutos da 4 

Unicamp - 01) Proc. nº 01-P-4516/2002, do Centro Multidisciplinar de Investigação Biológica 5 

– Proposta de Deliberação CAD que dispõe sobre o Regimento Interno do Centro 6 

Multidisciplinar para Investigação Biológica na Área da Ciência em Animais de Laboratório, 7 

revogando a Deliberação Consu-A-07/2014 - Pareceres PG-719/24 e 1689/24 e CLN-39/24 - 8 

02) Proc. nº 01-P-2631/1995, do Núcleo de Desenvolvimento da Criatividade – Proposta de 9 

Deliberação CAD que altera a Deliberação Consu-A-28/2013, que dispõe sobre o Regimento 10 

Interno do Núcleo de Desenvolvimento da Criatividade – Pareceres PG-539/24, 1149/24, 11 

1912/24 e CLN-40/24 - B - Carreira Docente - a) Nomeação na Parte Permanente do QD – 12 

Professor Titular – Aplicação do RDIDP - Deliberação Consu-A-02/2001 - 03) Proc. nº 21-P-13 

13217/2001, de Anna Christina Bentes da Silva – Instituto de Estudos da Linguagem - 1) 14 

Nomeação na PP: Prof. Titular – nível MS-6 – RTP – área de Sociolinguística - Departamento 15 

de Linguística. 2) Aplicação do RDIDP. Concurso homologado pela Cepe em 10.09.24 – 16 

Aprovação pela Congregação em 27.06.24 – Parecer CPDI-79/24 - Recursos: Informação 17 

Aeplan-1318/24 - 04) Proc. nº 28-P-13645/2006, de Bárbara Janet Teruel Mederos – Faculdade 18 

de Engenharia Agrícola - 1) Nomeação na PP: Prof. Titular – nível MS-6 – RTP – área de 19 

Agricultura Digital. 2) Aplicação do RDIDP. Concurso homologado pela Cepe em 10.09.24 – 20 

Aprovação pela Congregação em 14.08.24 – Parecer CPDI-80/24 - Recursos: Informação 21 

Aeplan-1317/24 - 05) Proc. nº 26-P-10080/2004, de Fernando Cézar de Macêdo Mota – 22 

Instituto de Economia - 1) Nomeação na PP: Prof. Titular – nível MS-6 – RTP – área de 23 

Desenvolvimento Econômico - Departamento de Política e História Econômica. 2) Aplicação 24 

do RDIDP. Concurso homologado pela Cepe em 10.09.24 – Aprovação pela Congregação em 25 

09.08.24 – Parecer CPDI-81/24 - Recursos: Informação Aeplan-1315/24 - 06) Proc. nº 21-P-26 

12965/1999, de Isabella Tardin Cardozo – Instituto de Estudos da Linguagem - 1) Nomeação 27 

na PP: Prof. Titular – nível MS-6 – RTP – área de Estudos Clássicos e Letras Clássicas - 28 

Departamento de Linguística. 2) Aplicação do RDIDP. Concurso homologado pela Cepe em 29 

10.09.24 – Aprovação pela Congregação em 27.06.24 – Parecer CPDI-82/24 - Recursos: 30 

Informação Aeplan-1311/24 - 07) Proc. nº 21-P-5460/2008, de Marcelo El Khouri Buzato – 31 

Instituto de Estudos da Linguagem - 1) Nomeação na PP: Prof. Titular – nível MS-6 – RTP – 32 

área de Linguagens e Tecnologias - Departamento de Linguística Aplicada. 2) Aplicação do 33 

RDIDP. Concurso homologado pela Cepe em 10.09.24 – Aprovação pela Congregação em 34 

27.06.24 – Parecer CPDI-83/24 - Recursos: Informação Aeplan-1320/24 - 08) Proc. nº 26-P-35 

3881/2002, de Rosângela Ballini – Instituto de Economia - 1) Nomeação na PP: Prof. Titular – 36 

nível MS-6 – RTP – área de Estatística Econômica e Econometria - Departamento de Teoria 37 

Econômica. 2) Aplicação do RDIDP. Concurso homologado pela Cepe em 10.09.24 – 38 

Aprovação pela Congregação em 09.08.24 – Parecer CPDI-84/24 - Recursos: Informação 39 

Aeplan-1321/24 - b) Nomeação na Parte Permanente do QD – Professor Doutor – Ingresso no 40 
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RDIDP - Deliberação Consu-A-02/2001 - 09) Proc. nº 38-P-19890/2024, de Ana Cláudia de 1 

Souza Costa – Faculdade de Enfermagem - 1) Nomeação na PP: Prof. Dr. – nível MS-3.1 – 2 

RTP – área de Administração Aplicada à Enfermagem. 2) Ingresso no RDIDP. Concurso 3 

homologado pela Cepe em 11.06.24 – Aprovação pela Congregação em 09.08.24 – Parecer 4 

CPDI-78/24 - Recursos: Informação Aeplan-1249/24 - 10) Proc. nº 10-P-25461/2024, de 5 

Andrey Soldatenkov – Instituto de Matemática, Estatística e Computação Científica - 1) 6 

Nomeação na PP: Prof. Dr. – nível MS-3.1 – RTP – área de Matemática – Departamento de 7 

Matemática. 2) Ingresso no RDIDP. Concurso homologado pela Cepe em 10.09.24 – 8 

Aprovação pela Congregação em 04.07.24 – Parecer CPDI-85/24 - Recursos: Informação 9 

Aeplan-1327/24 - 11) Proc. nº 27-P-27335/2014, de Daniela Maira Cardozo – Faculdade de 10 

Ciências Médicas - 1) Nomeação na PP: Prof. Dr. – nível MS-3.1 – RTP – área de Patologia 11 

Clínica, e Subáreas de Imunologia em Patologia Clínica e Parasitologia Clínica – Departamento 12 

de Patologia. 2) Ingresso no RDIDP. Concurso homologado pela Cepe em 10.09.24 – 13 

Aprovação pela Congregação em 28.06.24 – Parecer CPDI-86/24 - Recursos: Informação 14 

Aeplan-1323/24 - 12) Proc. nº 22-P-30181/2024, de Diego Rafael de Moraes Silva – Instituto 15 

de Geociências - 1) Nomeação na PP: Prof. Dr. – nível MS-3.1 – RTP – área de Ciências da 16 

Terra - Departamento de Política Científica e Tecnológica. 2) Ingresso no RDIDP. Concurso 17 

homologado pela Cepe em 14.03.23 – Aprovação pela Congregação em 28.08.24 – Parecer 18 

CPDI-87/24 - Recursos: Informação Aeplan-1310/24 - 13) Proc. nº 21-P-28635/2024, de Ivana 19 

Pereira Ivo – Instituto de Estudos da Linguagem - 1) Nomeação na PP: Prof. Dr. – nível MS-20 

3.1 – RTP – área de Línguas Indígenas - Departamento de Linguística. 2) Ingresso no RDIDP. 21 

Concurso homologado pela Cepe em 10.09.24 – Aprovação pela Congregação em 27.06.24 – 22 

Parecer CPDI-88/24 - Recursos: Informação Aeplan-1309/24 - 14) Proc. nº 37-P-27253/2024, 23 

de Rafael Henrique de Oliveira – Faculdade de Tecnologia - 1) Nomeação na PP: Prof. Dr. – 24 

nível MS-3.1 – RTP – área de Engenharia de Transportes. 2) Ingresso no RDIDP. Concurso 25 

homologado pela Cepe em 10.09.24 – Aprovação pela Congregação em 06.06.24 – Parecer 26 

CPDI-89/24 - Recursos: Informação Aeplan-1325/24 - 15) Proc. nº 37-P-21556/2023, de Yuri 27 

Alexandre Meyer – Faculdade de Tecnologia - 1) Nomeação na PP: Prof. Dr. – nível MS-3.1 – 28 

RTP – área de Engenharia de Transportes. 2) Ingresso no RDIDP. Concurso homologado pela 29 

Cepe em 10.09.24 – Aprovação pela Congregação em 01.08.24 – Parecer CPDI-90/24 - 30 

Recursos: Informação Aeplan-1326/24 - c) Aproveitamento de Processo Seletivo Sumário – 31 

Carreira MS - Deliberação CAD-A-03/2018 - 16) Proc. nº 19-P-27797/2024, da Faculdade de 32 

Educação – Aproveitamento do processo seletivo sumário (Proc. nº 19-P-36055/2023) para 33 

contratação emergencial de 01 (um) Professor Doutor, nível MS-3.1, em RTC, pelo prazo de 34 

365 dias ou até o retorno do docente substituído, afastado para exercer o cargo de Diretor de 35 

Educação a Distância na Fundação Capes, em Brasília, a partir de 21.06.24 – Aprovação pela 36 

Congregação em 28.08.24 – Parecer CVD-51/24 - Recursos: Informação PRDU/GQDOC-37 

312/24 - d) Mudança de Regime de Trabalho – Carreira MS - Artigo 17 da Deliberação Consu-38 

A-02/2001 - 17) Proc. nº 27-P-10735/2004, de Giuliane Jesus Lajos – Faculdade de Ciências 39 

Médicas – Professor Doutor – nível MS-3.2 – RDIDP para RTC – Departamento de 40 
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Tocoginecologia – Aprovação pela Congregação em 28.06.24 – Pareceres CIDD/CCRH-1 

108/24 e CPDI-76/24 - 18) Proc. nº 02-P-30338/2015, de Rebecca Christina Kathleen Maunsell 2 

– Faculdade de Ciências Médias – Professor Associado – nível MS-5.1 – RDIDP para RTC – 3 

Departamento de Oftalmo-Otorrinolaringologia – Aprovação pela Congregação em 24.05.24 – 4 

Pareceres CIDD/CCRH-107/24 e CPDI-77/24 - e) Abertura de Processo Seletivo Público – 5 

Carreira MST - 19) Proc. nº 13-P-28492/2024, do Colégio Técnico de Limeira – Atribuição de 6 

02 (dois) cargos e recursos para abertura de processo seletivo público para admissão de 02 7 

docentes em jornada de 40 horas semanais, nas disciplinas técnicas do Curso de Enfermagem 8 

junto ao Departamento de Saúde, na categoria e nível correspondentes à titulação do docente a 9 

ser admitido – Aprovação pela CGA em 12.08.24 – Parecer CVD-52/24 - Recursos: Informação 10 

PRDU/GQDOC-328/24 - f) Abertura de Processo Seletivo Sumário – Carreira MST - 11 

Deliberação CAD-A-03/2018 - 20) Proc. nº 13-P-28116/2024, do Colégio Técnico de Limeira 12 

– Abertura de processo seletivo sumário para contratação temporária no nível inicial da carreira 13 

MST-II-C, em jornada de 20 horas semanais, junto ao Departamento de Gestão e Processos 14 

Industriais, curso Técnico de Qualidade, pelo prazo de 365 dias ou até o retorno do docente 15 

substituído, em substituição parcial a docente que está exercendo mandato como Diretora 16 

Administrativa do Colégio (período de 03.08.22 a 02.08.26) – Aprovação pela CGA em 17 

12.08.24 – Parecer CVD-53/24 - Recursos: Informação PRDU/GQDOC-317/24 - g) Alteração 18 

Definitiva de Jornada de Trabalho – Carreira MST - 21) Proc. nº 13-P-26352/2024, do Colégio 19 

Técnico de Limeira – Utilização parcial de recursos da vaga nº 66 para aumento definitivo de 20 

jornada de trabalho da Professora Larissa Giorgetti Mendes, de 20 para 40 horas semanais, junto 21 

ao Departamento de Ciências da Natureza e Matemática – Aprovação pela CGA em 26.07.24 - 22 

Informação PRDU/GQDOC-307/24, Pareceres CVD-48/24 e CIDD/CCRH-180/24 - Recursos: 23 

Informação PRDU/GQDOC-325/24 - h) Manutenção de Contrato Temporário de Docente – 24 

Carreira MST - Deliberação CAD-A-03/2018 - 22) Proc. nº 12-P-30483/2023, do Colégio 25 

Técnico de Campinas - Manutenção do contrato temporário da Profa. Rosana Ribeiro Tarifa, 26 

MST-II-C, em jornada de 40 horas semanais, em virtude de licença-maternidade da docente 27 

recém-admitida (Deliberação CAD-494/24) – Aprovação pela Congregação em 20.08.24 – 28 

Parecer CVD-54/24 - C - Carreira Paepe - Deliberação Consu-A-18/2013 - a) Contratação com 29 

Abertura de Concurso Público - 23) Proc. nº 01-P-25934/2024, do Centro de Integração, 30 

Documentação e Difusão Cultural – Contratação com abertura de concurso público de 1 (um) 31 

Profissional da Arte, Cultura e Comunicação, perfil Músico, nível S1A, em jornada de 30 horas 32 

semanais, em substituição a servidor desligado em 07.06.24 - Parecer CVND-203/24 - 33 

Recursos: Informação PRDU/CGQC-998/24 - 24) Proc. nº 02-P-3421/2024, da Faculdade de 34 

Ciências Médicas – Contratação com abertura de concurso público de 1(um) Pedagogo, nível 35 

S1A, em jornada de 40 horas semanais - Parecer CVND-204/24 - Recursos: Informação 36 

PRDU/CGQC-1238/24 - b) Contratação com Aproveitamento de Concurso Público - 25) Proc. 37 

nº 27-P-27626/2024, do Hospital da Mulher "Prof. Dr. José Aristodemo Pinotti" - 38 

Suplementação de recursos no valor de R$14.016,03 para realizar as contratações com 39 

aproveitamento de concurso público de 3 (três) Profissionais para Assuntos Administrativos, 40 
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nível M1A, em jornada de 40 horas semanais – Parecer CVND-205/24 - Recursos: Informação 1 

PRDU/CGQC-1236/24 - 26) Proc. nº 42-P-26663/2024, da Controladoria Geral – 2 

Descentralização de 1 (uma) vaga e a suplementação de recursos no valor de R$4.672,01 para 3 

realizar a contratação com aproveitamento de concurso público de 1 (um) Profissional para 4 

Assuntos Administrativos, nível M1A, em jornada de 40 horas semanais - Parecer CVND-5 

206/24 - Recursos: Informação PRDU/CGQC-999/24 - 27) Proc. nº 01-P-25709/2024, da 6 

Diretoria Executiva de Direitos Humanos - Descontingenciamento de recursos no valor de 7 

R$4.672,01 e a suplementação de R$4.137,67 para realizar a contratação com aproveitamento 8 

de concurso público de 1 (um) Profissional para Assuntos Administrativos, nível S1A, em 9 

jornada de 40 horas semanais - Parecer CVND-207/24 - Recursos: Informação PRDU/CGQC-10 

1100/24 - 28) Proc. nº 01-P-44149/2023, da Diretoria Executiva de Direitos Humanos – 11 

Descentralização de 1 (uma) vaga e a suplementação de recursos no valor de R$8.809,68 para 12 

realizar a contratação com aproveitamento de concurso público de 1 (um) Assistente Social, 13 

nível S1A, em jornada de 30 horas - Parecer CVND-208/24 - Recursos: Informação 14 

PRDU/CGQC-1005/24 - 29) Proc. nº 01-P-26518/2024, da Diretoria Executiva de Relações 15 

Internacionais – Suplementação de recursos no valor de R$26.429,04 para realizar as 16 

contratações com aproveitamento de concurso público de 3 (três) Profissionais para Assuntos 17 

Administrativos, nível S1A, em jornada de 40 horas semanais - Parecer CVND-209/24 - 18 

Recursos: Informação PRDU/CGQC-1190/24 - 30) Proc. nº 01-P-26523/2024, da Diretoria 19 

Executiva de Relações Internacionais – Descentralização de 3 (três) vagas e a suplementação 20 

de recursos no valor de R$18.688,04 para realizar as contratações com aproveitamento de 21 

concurso público de 4 (quatro) Profissionais para Assuntos Administrativos, nível M1A, em 22 

jornada de 40 horas semanais - Parecer CVND-210/24 - Recursos: Informação PRDU/CGQC-23 

1187/24 - 31) Proc. nº 01-P-30208/2024, da Diretoria Geral de Recursos Humanos – 24 

Suplementação de recursos no valor de R$4.672,01 para realizar a contratação com 25 

aproveitamento de concurso público de 1 (um) Técnico em Segurança no Trabalho, nível M1A, 26 

em jornada de 40 horas semanais - Parecer CVND-211/24 - Recursos: Informação 27 

PRDU/CGQC-1123/24 - 32) Proc. nº 01-P-20756/2024, da Editora – Descontingenciamento de 28 

recursos no valor de R$8.275,81 e a suplementação de R$533,87 para realizar a contratação 29 

com aproveitamento de concurso público de 1 (um) Profissional da Arte, Cultura e 30 

Comunicação, perfil Revisor, nível S1A - Parecer CVND-212/24 - Recursos: Informação 31 

PRDU/CGQC-1050/24 - 33) Proc. nº 36-P-2939/2024, da Faculdade de Ciências Aplicadas – 32 

Utilização de recursos no valor de R$4.672,01 e o descontingenciamento de R$4.137,67 para 33 

realizar a contratação com aproveitamento de concurso público de 1 (um) Profissional para 34 

Assuntos Universitários, perfil Profissional de Pesquisa, nível S1A, em jornada de 40 horas 35 

semanais - Parecer CVND-213/24 - Recursos: Informação PRDU/CGQC-1237/24 - 34) Proc. 36 

nº 02-P-3793/2024, da Faculdade de Ciências Médicas – Contratação com aproveitamento de 37 

concurso público de 1 (um) Psicólogo, perfil Psicólogo Clínico, nível S1A, em jornada de 40 38 

horas semanais - Parecer CVND-214/24 - Recursos: Informação PRDU/CGQC-1192/24 - Obs¹: 39 

A contratação já havia sido aprovada pela Deliberação CAD-181/24, com aproveitamento ou 40 
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aumento do número de vagas de concurso público aprovado pela Deliberação CAD-815/23. 1 

Porém, posteriormente, verificou-se que o concurso a ser considerado é aquele aprovado pela 2 

Deliberação CAD-209/23 e não pela Deliberação CAD-815/23 - Obs²: O Concurso, referente 3 

ao Edital-17/24, aguarda a homologação pela DGRH - 35) Proc. nº 32-P-5645/2024, do Centro 4 

de Hematologia e Hemoterapia – Suplementação de recursos no valor de R$4.672,01 para 5 

realizar a contratação com aproveitamento de concurso público de 1 (um) Profissional para 6 

Assuntos Administrativos, nível M1A, em jornada de 40 horas semanais - Parecer CVND-7 

215/24 - Recursos: Informação PRDU/CGQC-1108/24 - 36) Proc. nº 22-P-29529/2024, do 8 

Instituto de Geociências – Contratação com aproveitamento de concurso público de 1 (um) 9 

Profissional para Assuntos Administrativos, nível M1A, em jornada de 40 horas semanais - 10 

Parecer CVND-216/24 - Recursos: Informação PRDU/CGQC-1239/24 - 37) Proc. nº 01-P-11 

21060/2024, do Núcleo Interdisciplinar de Comunicação Sonora – Utilização de recursos no 12 

valor de R$4.672,01 e a suplementação de R$4.137,67 para realizar a contratação com 13 

aproveitamento de concurso público de 1 (um) Profissional para Assuntos Administrativos, 14 

nível S1A, jornada de 40 horas semanais - Parecer CVND-217/24 - Recursos: Informação 15 

PRDU/CGQC-860/24 - 38) Proc. nº 01-P-21133/2024, do Núcleo de Estudos de Gênero – 16 

Utilização de recursos no valor de R$4.672,01 e a suplementação de R$4.137,67 para realizar 17 

a contratação com aproveitamento de concurso público de 1 (um) Profissional para Assuntos 18 

Administrativos, nível S1A, jornada de 40 horas semanais - Parecer CVND-218/24 - Recursos: 19 

Informação PRDU/CGQC-806/24 - 39) Proc. nº 01-P-25198/2024, da Pró-Reitoria de Pesquisa 20 

– Descentralização de 1 (uma) vaga, a suplementação de recursos no valor de R$3.360,88 e o 21 

descontingenciamento de R$5.448,80 para realizar a contratação com aproveitamento de 22 

concurso Público de 1 (um) Profissional para Assuntos Administrativos, nível S1A, em jornada 23 

de 40 horas semanais - Parecer CVND-220/24 - Recursos: Informação PRDU/CGQC-1244/24 24 

- 40) Proc. nº 01-P-25210/2024, da Pró-Reitoria de Pesquisa – Descentralização de 1 (uma) 25 

vaga e a suplementação de recursos no valor de R$8.809,68 para realizar a contratação com 26 

aproveitamento de concurso público de 1 (um) Médico Veterinário, nível S1A, em jornada de 27 

24 horas semanais - Parecer CVND-219/24 - Recursos: Informação PRDU/CGQC-1245/24 - 28 

41) Proc. nº 01-P-26354/2024, da Prefeitura de Limeira – Suplementação de recursos no valor 29 

de R$6.462,12 e o descontingenciamento de R$2.347,56 para realizar a contratação com 30 

aproveitamento de concurso público de 1 (um) Arquiteto de Edificações, nível S1A, em jornada 31 

de 40 horas semanais - Parecer CVND-221/24 - Recursos: Informação PRDU/CGQC-961/24 - 32 

42) Proc. nº 01-P-26358/2024, da Prefeitura de Limeira – Suplementação de recursos no valor 33 

de R$8.809,68 para realizar a contratação com aproveitamento de concurso público de 1 (um) 34 

Engenheiro Civil, nível S1A, em jornada de 40 horas semanais - Parecer CVND-222/24 - 35 

Recursos: Informação PRDU/CGQC-964/24 - Obs.: O Concurso, referente ao Edital-03/24, 36 

aguarda a homologação pela DGRH - 43) Proc. nº 01-P-26366/2024, da Prefeitura de Limeira 37 

– Suplementação de recursos no valor de R$4.672,01 para realizar a contratação com 38 

aproveitamento de concurso público de 1 (um) Profissional para Assuntos Administrativos, 39 

nível M1A, em jornada de 40 horas semanais - Parecer CVND-223/24 - Recursos: Informação 40 



301 
 

PRDU/CGQC-962/24 - 44) Proc. nº 01-P-28188/2024, do Arquivo Central do Sistema de 1 

Arquivos – Descentralização de 1 (uma) vaga, a utilização de recursos no valor de R$4.672,01 2 

e o descontingenciamento de R$4.137,60 para realizar a contratação com aproveitamento de 3 

concurso público de 1 (um) Profissional em Organização de Arquivos, nível S1A, em jornada 4 

de 40 horas semanais - Parecer CVND-224/24 - Recursos: Informação PRDU/CGQC-1014/24 5 

- c) Contratação com Abertura de Processo Seletivo Público Temporário - 45) Proc. nº 01-P-6 

26690/2024, do Centro de Integração, Documentação e Difusão Cultural – Contratação com 7 

abertura de processo seletivo público temporário de 1 (um) Profissional da Arte, Cultura e 8 

Comunicação, perfil Músico, nível S1A, até que seja possível realizar a contratação efetiva 9 

através de concurso público, em substituição a servidor desligado em 07.06.24 – Parecer 10 

CVND-225/24 - Recursos: Informação PRDU/CGQC-1013/24 - 46) Proc. nº 26-P-26924/2024, 11 

do Instituto de Economia – Contratação com abertura de processo seletivo público temporário 12 

de 1 (um) Bibliotecário, nível S1A, em jornada de 40 horas semanais, em substituição a 13 

servidora por motivo de licença-maternidade – Parecer CVND-226/24 - Recursos: Informação 14 

PRDU/CGQC-1003/24 - d) Contratação com Aproveitamento de Processo Seletivo Público 15 

Temporário - 47) Proc. nº 27-P-28288/2024, do Hospital da Mulher "Prof. Dr. José Aristodemo 16 

Pinotti" – Contratação com aproveitamento de processo seletivo público temporário de 1 (um) 17 

Enfermeiro, nível S1A, em jornada de 30 horas semanais, em substituição a servidora por 18 

motivo de licença-maternidade – Parecer CVND-227/24 - Recursos: Informação 19 

PRDU/CGQC-1040/24 - 48) Proc. nº 01-P-26140/2024, da Diretoria Executiva de 20 

Planejamento Integrado – Contratação com aproveitamento de processo seletivo público 21 

temporário de 1 (um) Engenheiro Civil, nível S1A, em jornada de 40 horas semanais, em 22 

substituição a servidora por motivo de licença-maternidade – Parecer CVND-228/24 - 23 

Recursos: Informação PRDU/CGQC-1009/24 - 49) Proc. nº 04-P-27453/2024, da Faculdade de 24 

Engenharia de Alimentos – Contratação com aproveitamento de processo seletivo público 25 

temporário de 1 (um) Técnico em Alimentos, nível M1A, em jornada de 40 horas semanais, em 26 

substituição a servidora por motivo de licença médica – Parecer CVND-229/24 - Recursos: 27 

Informação PRDU/CGQC-1007/24 - 50) Proc. nº 04-P-28603/2024, da Faculdade de 28 

Engenharia de Alimentos – Contratação com aproveitamento de processo seletivo público 29 

temporário de 1 (um) Técnico em Alimentos, nível M1A, em jornada de 40 horas semanais, em 30 

substituição a servidora por motivo de licença médica – Parecer CVND-230/24 - Recursos: 31 

Informação PRDU/CGQC-1049/24 - 51) Proc. nº 07-P-27075/2024, do Instituto de Biologia - 32 

Contratação com aproveitamento de processo seletivo público temporário de 1 (um) Técnico 33 

em Laboratório, perfil Técnico em Anatomia, nível M1A, em jornada de 40 horas semanais – 34 

Parecer CVND-231/24 - Recursos: Informação PRDU/CGQC-1104/24 - 52) Proc. nº 10-P-35 

9683/2024, do Instituto de Matemática, Estatística e Computação Científica – Contratação com 36 

aproveitamento de processo seletivo público temporário de 1 (um) Profissional de Apoio 37 

Técnico de Serviços, perfil Eletrotécnico, nível M1A, em jornada de 40 horas semanais, até que 38 

seja possível realizar a contratação efetiva através de concurso público, em substituição a 39 

servidor desligado em 03.10.22 – Parecer CVND-232/24 - Recursos: Informação 40 
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PRDU/CGQC-1166/24 - D - Programa de Certificação da Universidade - a) Revisão de 1 

Certificação - 53) Proc. nº 01-P-8243/2003, da Faculdade de Engenharia Química - Revisão de 2 

certificação e organograma da Faculdade de Engenharia Química - Informações PRDU/GDCE-3 

252/24 e Parecer CVND-233/24 - 54) Proc. nº 01-P-8241/2003, do Instituto de Artes - Revisão 4 

de certificação e organograma do Instituto de Artes – Informação PRDU/GDCE-267/24 e 5 

Parecer CVND-234/24 - b) Alteração na Revisão de Certificação - 55) Proc. nº 01-P-6 

10863/2018, da Secretaria Executiva de Comunicação - Alteração na revisão de certificação e 7 

organograma da Secretaria Executiva de Comunicação - Informações PRDU/GDCE- 309/24 e 8 

314/2024 e Parecer CVND-235/24 - E - Tabela de Gratificações de Representação - § 3º do 9 

Artigo 1º da Deliberação Consu-A-16/2019 - 56) Proc. nº 01-P-18408/2017 - Proposta de 10 

alteração do anexo II da Deliberação Consu-A-16/19, que dispõe sobre a Tabela de 11 

Gratificações de Representação, considerando as seguintes revisões de certificação já 12 

aprovadas: CEL, CG, Editora, PREF-LIM e SVC, aprovadas na 400ª Sessão da CAD de 13 

11.06.24; DeDH, GGBS e PRPG, aprovadas na 401ª Sessão da CAD de 02.07.24; Cotil, Cotuca, 14 

DEdiC, FCA, FCM, FE, FEA, Feagri, FECFAU, FEEC, FEF, FEM, FEnf, FOP, FT, IB, IC, IE, 15 

IEL, IFCH, IFGW, IG, Imecc e IQ, aprovadas na 403ª Sessão da CAD de 10.09.24; 16 

considerando a revisão de certificação da FEQ que consta desta pauta; e o quadro de 17 

designações da Universidade – Pareceres PG-2354/24 e COP-25/24 e Informação Aeplan-18 

1277/24 - F - Taxas Sobre Serviços Administrativos Prestados Pela Universidade - Deliberação 19 

CAD-A-04/2015 - 57) Proc. nº 01-P-6234/1989 - Reajuste nos valores das taxas sobre serviços 20 

administrativos extraordinários prestados pela Universidade, com base no índice de inflação 21 

IPC-FIPE acumulado em 12 meses (setembro de 2023 a agosto de 2024 = 3,56%), a vigorar a 22 

partir de outubro de 2024 – Informação Aeplan-1242/24 e Parecer COP-24/24 - G - 23 

Congregação – Para Homologação - Resolução GR-19/2017 - 58) Proc. nº 28-P-15015/2024, 24 

da Faculdade de Engenharia Agrícola – Eleições das representações docente e discente, 25 

realizadas nos dias 02 a 03.09.24 – Homologação pela Congregação em 18.09.24 - 59) Proc. nº 26 

05-P-11700/2024, da Faculdade de Engenharia Civil, Arquitetura e Urbanismo – Eleição da 27 

representação discente, realizada nos dias 12 a 14.08.24 – Homologação pela Congregação em 28 

29.08.24 - 60) Proc. nº 38-P-20913/2021, da Faculdade de Enfermagem – Eleições das 29 

representações docente, dos servidores técnico-administrativos e dos discentes, realizadas nos 30 

dias 28 a 30.08.24 - Homologação pela Congregação em 13.09.24 - I - Agência de Inovação da 31 

Unicamp – Composição do Conselho Superior – Para Aprovação - Deliberação CAD-A-32 

02/2004 - 62) Proc. nº 01-P-13683/2003, da Agência de Inovação da Unicamp – Indicação e 33 

recondução de membros para compor o Conselho Superior da Agência de Inovação da 34 

Unicamp, para mandato de 02 anos – Of. GR-264/24 - Membros Internos - Professores 35 

Titulares: Rosiane Lopes da Cunha – Representante da Área de Ciências da Engenharia; 36 

Edvaldo Sabadini – Representante da Área de Ciências Exatas; Rodrigo Lanna Franco da 37 

Silveira – Representante da Área de Ciências Humanas; Vera Lúcia Gil da Silva Lopes – 38 

Representante da Área de Ciências Biológicas - Membros Externos à Unicamp: Jorge Luis 39 

Nicolas Audy; José Gustavo Sampaio Gontijo (Recondução); Luciana Harumi Hashiba 40 



303 
 

Maestrelli Horta (Recondução); Sonia Mabel Alvarado (Recondução) - J - Áreas de Prestação 1 

de Serviços – Para Aprovação - Deliberação Consu-A-56/20 - a) Prestação de Contas - 63) Proc. 2 

nº 02-P-26892/2005, da Faculdade de Ciências Médicas – Prestações de contas da área de 3 

prestação de serviços “Laboratório de Imunologia e Alergia Experimental”, relativas ao período 4 

de 18.07.19 a 31.12.19 e aos exercícios de 2020, 2021, 2022 e 2023 – Aprovações pela 5 

Congregação em 07.07.23 e 30.08.24 - 64) Proc. nº 02-P-23344/2012, da Faculdade de Ciências 6 

Médicas – Prestações de contas da área de prestação de serviços “Laboratório de Células da 7 

Pele”, relativas aos exercícios de 2019, 2020, 2021, 2022 e 2023 – Aprovações pela 8 

Congregação em 07.07.23 e 30.08.24 - 65) Proc. nº 02-P-18172/2015, da Faculdade de Ciências 9 

Médicas – Prestações de contas da área de prestação de serviços “Laboratório de Bartonelose”, 10 

relativas aos exercícios de 2019, 2020, 2021, 2022 e 2023 - Aprovações pela Congregação em 11 

07.07.23 e 30.08.24 - 66) Proc. nº 28-P-25886/2006, da Faculdade de Engenharia Agrícola – 12 

Prestação de contas da área de prestação de serviços “Conselho Integrado de Tecnologia de 13 

Processos”, relativa ao exercício de 2023 – Aprovação pela Congregação em 14.08.24 - 67) 14 

Proc. nº 28-P-25888/2006, da Faculdade de Engenharia Agrícola – Prestação de contas da área 15 

de prestação de serviços “Conselho Integrado de Infraestrutura Rural”, relativa ao exercício de 16 

2023 – Aprovação pela Congregação em 14.08.24 - 68) Proc. nº 28-P-25889/2006, da 17 

Faculdade de Engenharia Agrícola – Prestação de contas da área de prestação de serviços 18 

“Conselho Integrado de Planejamento de Gestão”, relativa ao exercício de 2023 – Aprovação 19 

pela Congregação em 14.08.24 - 69) Proc. nº 23-P-14107/1998, da Faculdade de Educação 20 

Física – Prestações de contas da área de prestação de serviços “Práticas Esportivas”, relativas 21 

aos exercícios de 2022 e 2023 - Aprovações pela Congregação em 28.06.23 e 26.06.24 - 70) 22 

Proc. nº 07-P-2925/1998, do Instituto de Biologia – Prestações de contas da área de prestação 23 

de serviços “Estudo Ultra-Estrutural”, relativas aos exercícios de 2022 e 2023 – Aprovações 24 

pela Congregação em 26.08.24 e 22.05.24 - b) Encerramento - 71) Proc. nº 02-P-26892/2005, 25 

da Faculdade de Ciências Médicas - Encerramento da área de prestação de serviços 26 

“Laboratório de Imunologia e Alergia Experimental” - Aprovação pela Congregação em 27 

25.08.23 - 72) Proc. nº 02-P-23344/2012, da Faculdade de Ciências Médicas – Encerramento 28 

da área de prestação de serviços “Laboratório de Células da Pele” - Aprovação pela 29 

Congregação em 07.07.23 - K - Convênios, Contratos e Termos Aditivos - a) A ser celebrados 30 

– Para Aprovação - Deliberação Consu-A-16/2022 - 73) Proc. nº 32-P-10194/2024, do Centro 31 

de Hematologia e Hemoterapia - Contrato de Prestação de Serviços - Partes: Unicamp/Funcamp 32 

e Centro de Hemoterapia Celular em Medicina Ltda. - Executores: Sara Teresinha Olalla Saad 33 

e Erica Vitoria Picarelli Leardini - Vigência: 60 meses - Recursos: Conforme Cláusula Quarta 34 

– Do Valor – Resumo do Objeto: Realização da viabilidade e quantificação de células para 35 

processamento e criopreservação de células humanas para uso terapêutico - Parecer: Cacc - 74) 36 

Proc. nº 32-P-9247/2024, do Centro de Hematologia e Hemoterapia - Contrato de Prestação de 37 

Serviços - Partes: Unicamp e Irmandade da Santa Casa de Misericórdia de Mogi Mirim - 38 

Executores: Sara Teresinha Olalla Saad e Erica Vitoria Picarelli Leardini - Vigência: 60 meses 39 

- Recursos: Conforme Cláusula Quarta – Do Valor - Resumo do Objeto: Fornecimento de 40 
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hemocomponentes em caráter regular, mediante solicitação da contratante e de acordo com os 1 

estoques disponíveis da contratada - Parecer: Cacc - 75) Proc. nº 32-P-9251/2024, do Centro de 2 

Hematologia e Hemoterapia - Contrato de Prestação de Serviços - Partes: Unicamp/Funcamp e 3 

Clínica Cirúrgica R. L. Costa Ltda - Executores: Sara Teresinha Olalla Saad e Erica Vitoria 4 

Picarelli Leardini - Vigência: 60 meses - Recursos: Conforme Cláusula Quarta – Do Valor - 5 

Resumo do Objeto: Realização de atendimento transfusional à distância e procedimentos que 6 

visem adequar os hemocomponentes às necessidades específicas de determinados pacientes, 7 

mediante solicitação e após avaliação do médico hemoterapêuta autorizado que poderá 8 

suspender ou modificar uma transfusão quando considerá-la inadequada ou desnecessária - 9 

Parecer: Cacc - 76) Proc. nº 32-P-9869/2023, do Centro de Hematologia e Hemoterapia - 10 

Contrato de Prestação de Serviços - Partes: Unicamp/Funcamp e Hospital São Vicente de Paulo 11 

Ltda. Executores: Sara Teresinha Olalla Saad e Erica Vitoria Picarelli Leardini - Vigência: 60 12 

meses - Recursos: Conforme Cláusula Quarta – Do Valor - Resumo do Objeto: Fornecimento 13 

de hemocomponentes em caráter regular, mediante solicitação da contratante e de acordo com 14 

os estoques disponíveis da contratada - Parecer: Cacc - 77) Proc. nº 01-P-26090/2024, da 15 

Secretaria Executiva de Comunicação - Acordo de Cooperação - Partes: Unicamp e Empresa 16 

Brasil de Comunicação S/A – EBC - Executores: Christiane Neme Campos, Álvaro Luis 17 

Kassab, Claudia Marques Rodrigues e Patricia Lauretti - Vigência: 10 anos - Resumo do 18 

Objeto: Adoção de ações conjuntas visando a implantação, operação e a transmissão de canal 19 

para execução do Serviço de Radiodifusão de Sons e Imagens, na localidade de Campinas/SP, 20 

consignado à EBC, com fins exclusivamente educativos. Parecer: Cacc - b) Para Homologação 21 

da Aprovação Ad Referendum do Reitor - Deliberação Consu-A-16/2022 - 78) Proc. nº 15-P-22 

24112/2024, do Hospital de Clínicas - Convênio - Partes: Unicamp e Estado de São Paulo, por 23 

intermédio da Secretaria de Estado da Saúde - Executores: Elaine Cristina de Ataíde, Fernanda 24 

Loureiro de Andrade Orsi e José Barreto Campello Carvalheira - Data de assinatura: 23.08.24 25 

- Vigência: 30.06.25 - Recursos: R$ 75.000,00 - Resumo do Objeto: Promover o fortalecimento 26 

do desenvolvimento das ações e serviços de assistência à saúde prestados aos usuários do SUS 27 

na região, mediante a transferência de recursos financeiros para ocorrer despesas com Custeio 28 

de Prestação de serviço, referente a transporte aéreo de órgãos - Informação: Cacc. O 29 

MAGNÍFICO REITOR passa ao item 61 – Proc. nº 01-P-34390/2024 –, da DGRH, que trata 30 

da proposta de calendário administrativo para o ano de 2025. Destaque do conselheiro Matheus. 31 

O Conselheiro MATHEUS DA SILVA MARCHETI MARTINS diz que dia 1º de janeiro será 32 

uma quarta-feira, e dias 2 e 3 estão marcados como expediente normal; pergunta se isso não é 33 

contraproducente e se não seria melhor deixá-los como ponto facultativo, já que as áreas 34 

administrativa e acadêmica pouco devem atuar nesses dois dias. O MAGNÍFICO REITOR diz 35 

que não é uma proposta que lhe agrada, pois acha que preservar uma certa imagem pública é 36 

uma coisa importante. Então, pessoalmente, não defenderia isso. São servidores públicos, 37 

deveriam estar a postos nas ocasiões em que não haja motivos de ordem maior. Essa é a sua 38 

opinião, não sabe se alguém tem alguma consideração diferente dessa. O Conselheiro 39 

MATHEUS DA SILVA MARCHETI MARTINS diz que provavelmente estará aqui nos dias 40 
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2 e 3, por isso sugeriu como ponto facultativo, não como expediente suspenso. Mas quem está 1 

sempre aqui nos primeiros dias de janeiro sabe que a Unicamp dificilmente consegue caminhar 2 

com poucas pessoas. Mas se há trabalho para ser feito nesses dias, as pessoas devem 3 

comparecer. A Conselheira ELAINE CRISTINA DE ATAÍDE concorda com o professor 4 

Antonio José, até porque veem que outros órgãos, mesmo públicos, não têm esse mesmo 5 

recesso que a Unicamp tem, e ficaria complicado aumentar mais dois dias. Muitas vezes, entre 6 

o Natal e o Ano Novo, o senhor Reitor comparece à Universidade para fazer algum tipo de 7 

assinatura, porque a Secretaria e o Ministério da Saúde deixam para liberar algumas verbas bem 8 

no recesso. E na Oncologia, pronto-socorro e alguns outros locais começaram a trabalhar no 9 

recesso para atender a esses pacientes. A área da Saúde já tem muito problema por conta de 10 

estar em recesso e não conseguir acompanhar o resto da máquina que não está, então acha que 11 

aumentar ainda mais para eles não seria tão interessante. O MAGNÍFICO REITOR diz que 12 

sempre entre norma e realidade tem um potencial de existir diferença. Sua dúvida é se vale a 13 

pena adaptar a norma ao que supõem que vai acontecer na realidade e sinalizar que estão 14 

contentes com essa realidade. Podem pensar isso em vários outros aspectos da vida; as normas 15 

regulam e apontam formas de conduta que são as mais adequadas. Nem todos seguem essa 16 

conduta, mas liberalizar as normas porque as condutas não são necessariamente seguidas lhe 17 

parece um caminho de rebaixar aquilo que possuem como meta institucional. Portanto, é 18 

realmente contrário a fazer isso. Colocará primeiro em votação a proposta do jeito que está, e 19 

se não for aprovada coloca em discussão os dois dias de ponto facultativo. Não havendo mais 20 

observações, submete à votação a proposta original, que é aprovada com 19 votos favoráveis, 21 

01 voto contrário e 01 abstenção. Em seguida, passa ao item 01 da Ordem do Dia Suplementar 22 

– Proc. nº 01-P-3062/2003 –, que trata da proposta de deliberação CAD que dispõe sobre a 23 

Carreira de Profissionais de Apoio ao Ensino, Pesquisa e Extensão – Paepe, revogando as 24 

disposições em contrário, especialmente a Deliberação CAD-A-03/17, Deliberação CAD-A-25 

09/18, Deliberação CAD-A-04/19, Deliberação CAD-A-11/21, Deliberação CAD-A-31/22, 26 

Deliberação CAD-A-14/23 e Deliberação CAD-A-16/23. Destaque do conselheiro Matheus. O 27 

Conselheiro MATHEUS DA SILVA MARCHETI MARTINS diz que no artigo 7º, parágrafo 28 

3º, que estabelece que: “O período de um ano será contado a partir da data de início da avaliação 29 

do desempenho do ano anterior, ficando suspensa a contagem de tempo nos seguintes casos”, 30 

há uma série de licenças elencadas, mas está faltando a licença-paternidade. Portanto, solicita a 31 

inclusão de um inciso sobre licença-paternidade. O MAGNÍFICO REITOR diz que a proposta 32 

é bastante válida e pergunta se há alguma objeção. A senhora MARIA APARECIDA QUINA 33 

DE SOUZA diz que a proposta do conselheiro Matheus não tem nenhum problema, se a CAD 34 

achar que pode ser votado dessa maneira; para a DGRH isso não influencia diretamente nos 35 

procedimentos. O MAGNÍFICO REITOR lembra que regularam a licença-paternidade algum 36 

tempo atrás, portanto lhe parece algo bastante razoável incorporar essa questão entre as regras. 37 

Não havendo mais observações, submete à votação a matéria, contemplando a inclusão sugerida 38 

pelo conselheiro Matheus, que é aprovada por unanimidade. No artigo 6º, o professor Francisco 39 

sugere a inclusão da palavra “Carreira” antes de “Paepe”, para ficar adequado. Passa ao item 40 
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02 da Ordem do Dia Suplementar – Proc. nº 01-P-3062/2003 –, que trata da proposta de 1 

Deliberação CAD que dispõe sobre requisitos e critérios para progressão junto à Carreira de 2 

Profissionais de Apoio ao Ensino, Pesquisa e Extensão – Paepe, revogando a Deliberação CAD-3 

A-32/22 e Deliberação CAD-A-13/23. Destaque do conselheiro Matheus. O Conselheiro 4 

MATHEUS DA SILVA MARCHETI MARTINS diz que no artigo 6º, incisos II e III, tem uma 5 

sugestão de ajuste no texto para poder ficar de melhor leitura: onde consta “II - Na sua última 6 

progressão foram contemplados por Aumento de Complexidade na Função, antes de terem 7 

cumprido o interstício mínimo de três ciclos de progressão”, fazer uma alteração de ordem na 8 

frase, ficando: “II - Foram contemplados na sua última progressão por complexidade, antes de 9 

terem cumprido o interstício mínimo de 3 anos de progressão; e no inciso III: “Foram 10 

contemplados na sua última progressão por excelência no desempenho, antes de terem 11 

cumprido o interstício mínimo de dois ciclos de progressão”. Não havendo mais observações, 12 

o MAGNÍFICO REITOR submete à votação a matéria, contemplando as sugestões de redação 13 

feitas pelo conselheiro Matheus, que é aprovada por unanimidade. Nada mais havendo a tratar 14 

na Ordem do Dia, coloca para ciência o Expediente do seguinte assunto: I - A - Designação de 15 

Gratificações de Representação - Deliberação Consu-A-22/17 - 01) Proc. nº 01-P-17813/2021, 16 

Designação de Gratificações de Representação Docente – conforme Relatório DGRH-87/24 e 17 

Despacho DGRH-466/24: Alex Wilhans Antonio Palludeto – Coord. Programa de Pós-18 

Graduação - IE/CPG, Ana Cláudia Rossi - Coord. Pós-Graduação - FOP/CPG, Ana Rosa 19 

Ribeiro de Mendonca Sarti – Coord. Programa de Pós-graduação - IE/CPG, Carina Marconi 20 

Germer - Supervisor Seção - PRG/EA2/EA2TE, Catarina Raposo Dias Carneiro - Coordenador 21 

de Extensão - FCF/EXT, Donato Giorgio Torrieri - Chefe de Departamento - IFGW/DRCC, 22 

Eduardo Barros Mariutti – Coord. Programa de Pós-Graduação - IFCH/CPG, Giuliano 23 

Contento de Oliveira - Coordenador de Curso de Graduação - IE/CG; Guilherme Stecca 24 

Marcom - Coordenador Associado - Museu/ProEC, Joacyr Tupinambás de Oliveira - 25 

Coordenador de Extensão - Reitoria/PRG/CEL, Joice Melo Vieira - Assessor Docente de 26 

Gabinete - Reit/GR/Deape/AD, Jose Dari Krein - Coordenador de Pesquisa - CP/IE Kelly 27 

Cristine Sabino - Chefe de Departamento - FE/Delart, Marta Cristina Teixeira Duarte - 28 

Coordenador Adjunto - Reit/CGU/Cocen, Marko Synesio Alves Monteiro - Coordenador de 29 

Pós-Graduação - IG/CPG, Nora Rut Krawczyk - Coordenador de Pesquisa - FE/Codext, Pedro 30 

da Cunha Pinto Neto - Coordenador Pedagógico - Reit/PRG/CGRAD/CCPF, Rafael Straforini 31 

– Coordenador Curso de Graduação - IG/CG, Raluca Savu – Coord. Geral Centro e Núcleo 32 

Interd Pesquisa - Reit/CGU/Cocen, Rodney Alexandre Ferreira Rodrigues – Coord. Ass Cen e 33 

Nuc Int Pesq I – CPQBA; Ronierik Pioli Vieira – Coord. Assoc. Curso de Graduação - FEQ/CG, 34 

Simone Aparecida Vieira – Coord. Programa de Pós-Graduação - IB/CPG, Telma Teixeira 35 

Franco - Chefe de Departamento - FEQ/Depro. Em seguida, o MAGNÍFICO REITOR passa a 36 

palavra aos conselheiros inscritos no Expediente. A Conselheira VERÓNICA ANDREA 37 

GONZÁLEZ-LÓPEZ diz que fará algumas colocações em relação ao que está acontecendo nas 38 

universidades públicas da Argentina. Ressalta o papel da universidade pública, gratuita e 39 

referenciada nas sociedades, com o objetivo de alcançar a ascensão social. Esse é um ponto 40 
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importante que acredita que junta a universidade brasileira com a universidade argentina, com 1 

o intuito de conseguir qualificar a sua população para que ela, pelos próprios meios, consiga se 2 

elevar, alcançando outros níveis. Fez um levantamento, e a taxa de pobreza em nível mundial 3 

é de 68% e na América Latina de 56%. Na Argentina, ela é de 53% atualmente, sendo que em 4 

2017 estava em 28%; há 10 meses, a Argentina estava por volta de 41%, ou seja, houve um 5 

aumento de 41% para 53% nessas taxas de pobreza. A forma de sair da pobreza é através da 6 

educação pública, gratuita e referenciada; entretanto, as políticas que estão sendo aplicadas hoje 7 

em dia na Argentina visam a uma redução e até eliminação do orçamento público destinado à 8 

educação pública. Isso pode parecer uma tragédia distante, mas muitos docentes da Unicamp 9 

se formaram na universidade pública argentina, como é o caso dela, que passou pela 10 

Universidade Nacional de Córdoba, pela Universidade de Buenos Aires, no Brasil passou pela 11 

USP e está aqui na Unicamp. Portanto, todo esse investimento feito na universidade pública é 12 

compartilhado pela América Latina no geral, e é nesse sentido que acredita que não podem ficar 13 

omissos. Não é conveniente para a Unicamp ficar omissa, porque a universidade pública na 14 

Argentina, assim como no Brasil e em outros países, oferece para a América Latina a 15 

oportunidade de superar a pobreza. As medidas adotadas atualmente, que empobrecem a 16 

Argentina, empobrecem também a região. Trata-se de uma escolha de onde será investido o 17 

dinheiro do Estado, e está aqui apelando a que esse dinheiro seja colocado na educação, na 18 

saúde, para que superem esse alto nível de pobreza. Não pode se omitir, porque a educação que 19 

oferece para seus alunos não é oriunda só da universidade brasileira, ela vem também de 20 

universidades da América Latina, assim como muitos colegas que aqui compartilham esta Casa, 21 

e espera que possam se manifestar. O MAGNÍFICO REITOR diz que hoje pela manhã, na 22 

reunião da Cepe, o professor André se manifestou sobre esse assunto, ele e a professora Rachel 23 

já escreveram uma nota que acaba de enviar ao Cruesp, consultando se eles concordam. Então, 24 

dependendo da decisão, emitem a nota em nome da Unicamp ou em nome do Cruesp. A 25 

Professora RACHEL MENEGUELLO lê a nota: “A Universidade Estadual de Campinas vem 26 

a público manifestar a sua irrestrita solidariedade com os docentes, estudantes, administradores 27 

e demais membros das universidades públicas da Argentina. A Unicamp cultiva há mais de 28 

meio século a amizade e a colaboração com nossos e nossas colegas do país vizinho e associa-29 

se a eles na expectativa de uma solução que garanta o financiamento das atividades de ensino, 30 

pesquisa e extensão de suas instituições de educação superior, notabilizadas pela excelência de 31 

seu trabalho. É essencial reiterar que as nações da América Latina não encontrarão saídas para 32 

os grandes desafios compartilhados a seu desenvolvimento sem o financiamento público do 33 

ensino superior, da pesquisa e da extensão, de modo a formar e manter quadros científicos 34 

capazes de contribuir para a solução dos problemas enfrentados pelo continente em um mundo 35 

em rápida e profunda transformação”. O MAGNÍFICO REITOR diz que a Unicamp está 36 

também envolvida em duas organizações de universidades, uma é a AUGM, a Associação de 37 

Universidades do Grupo de Montevidéu, que envolve a Universidade de Montevidéu, 38 

universidades argentinas, bolivianas, paraguaias e brasileiras, principalmente da região Sudeste 39 

e Sul, e outra é a  UDUALC, que é a União das Universidades da América Latina e do Caribe, 40 
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para as quais também enviará a nota, assim como para o Grupo de Cooperação Internacional 1 

das Universidades Brasileiras, de forma que também gere algum impacto junto aos colegas da 2 

América Latina. O Conselheiro MATHEUS DA SILVA MARCHETI MARTINS diz que estão 3 

começando a falar sobre a PDO 2025, começando as discussões nas unidades, com a Aeplan, e 4 

aproveita para lembrar que haviam colocado na mesa da Reitoria uma proposta de auxílio-5 

saúde. Sabem que era uma proposta robusta, mas que ela pode ser alterada, pode haver uma 6 

contraproposta, aproveitando que em 2025 parece que o orçamento vai ser muito melhor do que 7 

o de 2024, para iniciar alguma coisa nessa linha. Solicita também que, se possível, seja 8 

apresentado um relatório no Expediente da próxima CAD para entenderem como está o 9 

investimento do PPI aplicado na TIC aprovado em julho de 2023. Foram destinados R$92,5 10 

milhões e gostaria de saber como está esse investimento, se há algum relatório de quantos 11 

softwares foram desenvolvidos por aquelas equipes ágeis que foram relatadas nesse mesmo 12 

processo. Aproveita também para pedir esclarecimento de como funciona quando aderem a uma 13 

outra ata de registro de preço que não é da Universidade. A Detic soltou uma nota dizendo que 14 

a Unicamp vai aderir à ata de registro de preço da Prodesp para a compra de computadores, 15 

então pergunta como funciona, se a Universidade pode pedir a quantidade de computadores que 16 

bem entender, se tem diferença de valores que eles aplicam lá do que aplicariam aqui. Também 17 

pergunta se há alguma posição sobre a compra daquela área contígua da moradia. A Doutora 18 

FERNANDA LAVRAS COSTALLAT SILVADO responde que o processo do terreno chegou 19 

hoje à Procuradoria Geral e está sendo analisado. O MAGNÍFICO REITOR diz que as 20 

pendências foram esclarecidas, o que não significa que não há mais nenhum problema, mas 21 

possuem condições agora de tomar uma decisão. O senhor THIAGO BALDINI DA SILVA diz 22 

que estão trabalhando orçamentariamente para criar o elemento da compra do terreno. Saiu um 23 

documento no início da semana do Gabinete do Reitor para a Secretaria de Planejamento, já foi 24 

feito decreto para a Universidade e estão esperando eles prepararem o sistema para permitir 25 

essa aquisição pela Universidade. Então, além da Procuradoria Geral, também estão esperando 26 

algumas tratativas do estado, para que possam executar a compra quando estiver tudo certo. O 27 

Conselheiro PETRILSON ALAN PINHEIRO DA SILVA informa que a proposta de doutorado 28 

do Programa de Pós-Graduação em Divulgação Científica e Cultural, ligado ao Labjor, foi 29 

aprovada pela Capes, o que era uma demanda antiga. Cumprimenta todos os envolvidos, o 30 

programa já tinha uma nota 5 e finalmente conseguiram submeter o doutorado e foi aprovado. 31 

Informa também que conseguiram instalar os aparelhos de ar-condicionado no Centro Cultural, 32 

e com isso vão retomar as atividades culturais, que estavam paradas há um ano. Por fim, 33 

comunica que haverá um evento no dia 17 de outubro, a partir das 9 horas, no Centro de 34 

Convenções da Unicamp, que o IEL está organizando com o apoio da ProEEC, e aproveita para 35 

agradecer ao professor Fernando Coelho. O evento é denominado “Vozes da Terra: Línguas 36 

Indígenas e Justiça Climática” e vai contar com a presença de lideranças indígenas, inclusive o 37 

cacique Raoni na abertura, além de Txai Suruí e Edson Kaiapó. O encontro está sendo 38 

organizado pelo Grupo de Estudos de Línguas Indígenas, ligado ao Instituto de Estudos da 39 

Linguagem, e pela União Plurinacional dos Estudantes Indígenas – Upei. Solicita a divulgação 40 
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do evento na página da Unicamp, o que considera importante, e observa que quando entram no 1 

site não acham facilmente a informação dos eventos. Também observa que as unidades possuem 2 

dificuldade de divulgação de concurso público, porque a informação não é facilmente 3 

encontrada. Por exemplo, os concursos públicos docentes estão divulgados no site da SG, mas 4 

como há pessoas de fora que vão prestar os concursos, é interessante ter a divulgação no site da 5 

Unicamp. O MAGNÍFICO REITOR sugere que, para agilizar, o professor Petrilson leve essas 6 

propostas, que imagina que serão bem recebidas, à professora Christiane Campos, que é quem 7 

coordena a SEC, e ao senhor Álvaro Kassab, que é o jornalista sênior da SEC. O Conselheiro 8 

MÁRCIO ANTÔNIO CATAIA informa que entre os dias 15 a 19 de outubro ocorrerá no 9 

Instituto de Geociências a 13ª Semana de Geografia da Unicamp, com o tema “Geografia em 10 

Tempos de Crise e Solidariedade”. Esse evento vai contar com uma conferência de abertura da 11 

professora Ruth Gilmore, da City University of Nova York, intitulada “Do Capitalismo Racial 12 

à Geografia da Abolição”. Em seguida, diz que não conversou com os seus colegas, nem falou 13 

com o representante da área na CVND, que é o professor Claudio Tormena, mas acha que há 14 

uma questão importante com relação à presença dos técnicos de laboratórios das unidades. Não 15 

é só o IG que possui os técnicos, mas observa que o Instituto vem passando por um momento 16 

importante de expansão de novos projetos de pesquisa, com recursos que vêm trazendo, e vêm 17 

expandindo equipamentos, laboratórios, fazendo com que tenham uma maior demanda por 18 

técnicos de laboratório. Então, conclama a Universidade que pense na possibilidade de abrir 19 

vagas para técnicos de laboratório, que não envolve só o Instituto de Geociências, mas muitas 20 

outras unidades. O MAGNÍFICO REITOR diz que o professor Fernando Sarti teve que se 21 

ausentar, mas sabe que nas discussões das vagas de servidores, em função, inclusive, de várias 22 

solicitações de diretores, eles adicionaram um critério a mais, para contemplar técnicos de 23 

laboratório. Parece-lhe que vai expandir um pouco; houve a ideia de, inicialmente, trabalhar só 24 

com os administrativos, porque atinge a Universidade toda, mas os técnicos de laboratório 25 

atingem uma parte considerável da Unicamp, então isso foi considerado na nova proposta que 26 

vai ser trazida em breve. Não sabe se ela foi apresentada já na CVND, mas, de toda forma, um 27 

critério a mais está sendo a reposição, pelo menos, de parte dos técnicos de laboratório. Não 28 

possui detalhes, mas a questão está sendo levada em consideração, portanto o espaço de 29 

discussão já está aberto. O Conselheiro CÉLIO HIRATUKA expressa sua satisfação com a 30 

manifestação de solidariedade às universidades argentinas. Como orientando de mestrado e 31 

doutorado de um professor argentino do IE, professor Mariano, mas também como estudioso, 32 

em alguns momentos, junto com o professor André, do movimento de integração econômica 33 

do Mercosul, acha que é importante. Inclusive estão agora trabalhando em um projeto com 34 

cinco universidades latino-americanas, duas delas argentinas, para tentar levar à frente um 35 

projeto de mestrado que envolva um conjunto de universidades latino-americanas para 2026, 36 

2027. Obviamente, as dificuldades que as universidades argentinas estão passando são um 37 

entrave, e todo o movimento que puderem fazer em direção a algum apoio é bem-vindo. O 38 

segundo comentário é que ontem nesta sala houve a outorga do Título de Professor Emérito ao 39 

professor José Francisco Graziano, o que os deixou extremamente felizes. Representa para a 40 
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Unicamp o símbolo de alguém que, além de ter sido professor aqui, teve um papel enorme no 1 

Programa Fome Zero e, além de tudo, representou internacionalmente a Unicamp na FAO por 2 

muito tempo e continua lutando no Instituto Fome Zero pela erradicação da pobreza e da fome. 3 

Finalmente, destaca uma iniciativa em conjunto do IFCH com o IE, o 8º Seminário Pesquisar a 4 

China Contemporânea, um seminário organizado pelos alunos interessados em estudar a China, 5 

em entender a China, em conjunto com o segundo seminário Cass, a Academia Chinesa de 6 

Ciências Sociais, e a Unicamp, onde puderam ao final contar com a assinatura da renovação do 7 

acordo por mais cinco anos. Isso consolida um conjunto de esforços que vêm sendo realizados 8 

para entender melhor esse gigante econômico, que é o principal parceiro comercial do Brasil, 9 

mas que também vai abrindo um conjunto enorme de possibilidades de parcerias, não apenas 10 

na área de Ciências Humanas, mas também na área de Tecnológicas, na área das Engenharias, 11 

na área de Energia Renovável, Ciências da Saúde. É uma oportunidade que a Unicamp precisa 12 

aproveitar, e nesse sentido estão mobilizando os colegas para tentar consolidar um novo centro 13 

de estudos sobre a China, congregando esses vários esforços. O MAGNÍFICO REITOR 14 

parabeniza o professor Wagner Romão, eleito para a Câmara Municipal de Campinas, uma voz 15 

na Câmara em defesa da Unicamp. O Conselheiro WAGNER DE MELO ROMÃO parabeniza 16 

os professores Célio e Antonio José pela homenagem feita ontem ao professor José Graziano, 17 

que tem uma trajetória muito inspiradora. Sobre as eleições, duas pessoas que estão aqui na 18 

Universidade foram eleitas e uma outra pessoa que foi aluna da residência. A Mariana Conti, 19 

que é técnica-administrativa da Feagri, sua orientanda de doutorado, com muito orgulho, que 20 

teve uma votação consagradora, 14.356 votos. Ele teve 5.088 votos, foi uma luta, uma disputa 21 

muito dura, mas está muito feliz por essa eleição, por essa oportunidade de poder servir à cidade 22 

e também, de algum modo, fazer uma aproximação entre a Universidade e a cidade de 23 

Campinas, o Poder Público, a Prefeitura, a Câmara de Vereadores, e conta muito com a 24 

Universidade também e com todos que fazem parte dela nesta tarefa. Também foi eleita a 25 

Fernanda Souto, que fez residência na Infectologia, o professor Francisco Aoki foi um dos 26 

professores dela, uma jovem que teve 3.268 votos. Acha que é muito importante que a 27 

Universidade possa produzir pessoas que sirvam também à população da melhor maneira 28 

possível. De sua parte, agradece o apoio de todas as pessoas que tiveram com ele nessa disputa, 29 

nessa luta. Seguirá na CAD e no Conselho Universitário até o final do ano, depois vai se dedicar 30 

à Câmara de Vereadores. O Professor RICARDO DAHAB diz que são três questões que o 31 

conselheiro Matheus colocou: a primeira é como andam as aquisições relativas à solicitação de 32 

R$92 milhões aprovada pelo Consu, depois houve uma pergunta mais específica sobre a 33 

contratação de equipes ágeis para desenvolvimento de sistemas da Unicamp, que era parte dessa 34 

solicitação de R$92 milhões, e a terceira é como funcionarão as adesões a atas de registro de 35 

preços da Prodesp, que são as únicas às quais no momento têm certeza de que podem fazer 36 

adesão sem muito problema, já que fizeram isso no caso da aquisição dos serviços de nuvem 37 

da Amazon. Informa que, dos R$92 milhões, conseguiram executar muito pouco até agora, 38 

cerca de R$3 milhões; a maioria do restante está em andamento, algumas bem adiantadas, com 39 

documentos já preparados, os CTPs e os TRs. Algumas coisas não foram iniciadas, mas que 40 
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somam mais ou menos R$2 milhões desses R$92 milhões; grande parte está com 1 

encaminhamento, tem algumas já com parecer da PG e trocas de documentos entre PG e DGA 2 

para encaminhamento para licitação. Observa que isso tudo foi iniciado na época em que a lei 3 

8.666 ainda estava vigendo, mas depois tiveram que fazer pela nova lei, então houve um 4 

aprendizado. Tudo isso está caminhando lentamente em todo lugar, mas os documentos estão 5 

praticamente prontos, agora tem toda uma fase de finalização, o recurso está lá, então esperam 6 

que nos próximos seis meses grande parte desse recurso seja colocado nos leilões. Em 7 

particular, há um contrato bastante grande que é o do novo sistema de autenticação de smart 8 

cards da Universidade, que também está bastante adiantado. O de contratação de times ágeis 9 

está com o documento quase pronto, mas houve algumas indefinições no final porque é uma 10 

contratação nova, que nunca tinham feito, e está um pouco mais atrasada do ponto de vista das 11 

contratações. O que vão fazer para remediar parcialmente a questão dos sistemas que já estavam 12 

urgentemente em necessidade de desenvolvimento é realocar alguns recursos que possuem e 13 

tentar uma contratação direta de uma empresa para fazer esse desenvolvimento. Essa 14 

contratação direta é de uma empresa que não necessita de licitação, estão preparando isso, mas 15 

não vão usar esses R$92 milhões, são recursos que estão em outras rubricas, inclusive da Detic, 16 

enquanto não sai esse contrato dos R$92 milhões. Quanto às atas de registro de preço da 17 

Prodesp, observa que, como grande parte do serviço público, a Prodesp não está conseguindo 18 

fazer essas compras. Ela havia prometido as datas para novembro do ano passado, ficou para 19 

março, depois foi adiando para abril, junho, setembro. Estão em outubro, poderiam ter feito ata 20 

própria, mas decidiram esperar um pouco para economizar; já que tinham esses R$92 milhões 21 

para licitar, resolveram economizar algum esforço aqui, concentrar em outras coisas e esperar 22 

as atas de preços da Prodesp. Não saíram ainda, disseram que ia sair em setembro, fizeram uma 23 

visita presencial à Prodesp e eles têm várias atas de preços para comprar uma variedade de 24 

equipamentos. A Universidade fez a opção, eles mandam as datas e precisam dizer se querem 25 

ou não e quanto querem. Fizeram uma estimativa do que havia de demandas na Universidade, 26 

colocaram um número, mas a própria Prodesp disse que se a Universidade não gastar tudo, não 27 

teria problema, se quisesse gastar mais, provavelmente iria conseguir, porque nem todos gastam 28 

tudo. Então não sabem exatamente, mas há uma lista de modelos, se o conselheiro Matheus 29 

quiser saber podem enviar, o senhor Paulo Moraes está cuidando disso e tem uma lista 30 

detalhada, encaminhada pela DGA, de todos os equipamentos que vão ser colocados à 31 

disposição nessas atas de preços. O Conselheiro MATHEUS DA SILVA MARCHETI 32 

MARTINS pergunta como funciona quando aderem a uma outra ata de registro de preço, se 33 

existe um custo para a Universidade. O Professor RICARDO DAHAB responde que não, eles 34 

vão licitar e a Universidade vai comprar por aquele preço. O MAGNÍFICO REITOR passa a 35 

palavra aos pró-reitores. A Professora RACHEL MENEGUELLO informa que, como já foi 36 

antecipado aqui pelo professor Célio, houve a renovação do convênio com a Academia Chinesa 37 

de Ciências Sociais na última semana, juntamente com o seminário de atividades que já vem 38 

sendo desenvolvido por conta desse convênio que a Unicamp assinou em 2019 e agora tem a 39 

renovação. Isso é muito promissor para as áreas envolvidas por conta de intercâmbio de 40 
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docentes, de estudantes, de projetos comparados, da possibilidade de um curso de pós-1 

graduação internacional e institucional junto a eles. Estão aqui muito animados com essas 2 

possibilidades que se abrem e se consolidam agora com a renovação do convênio. Os dois 3 

outros informes têm a ver também com a internacionalização: o Grupo de Cooperação 4 

Internacional de Universidades Brasileiras - GCUB abriu um edital para interesse de alunos 5 

daqui da região para virem para as instituições brasileiras na sua formação de pós-graduação. 6 

Tem havido um interesse muito grande, uma demanda bastante grande desses possíveis alunos; 7 

o país todo recebeu nessa última rodada 15.750 inscrições de possíveis profissionais para virem 8 

para o país, e a Unicamp recebeu um pouco mais de 12% desse total de inscritos. O fato é que 9 

o GCUB não tem convênio com a Capes, então são as universidades, com seus orçamentos, que 10 

financiam a estada desses alunos durante quatro anos para o doutorado ou dois para o mestrado. 11 

A Unicamp concede 12 bolsas anuais para isso, são seis bolsas de mestrado e seis bolsas de 12 

doutorado. Entraram em contato com o GCUB sugerindo um convênio com a Capes, com as 13 

agências que financiam a pós-graduação. Dessa forma, a Unicamp conseguiria manter as bolsas 14 

regulares dos seus próprios programas, com o fluxo regular dos alunos que ingressam 15 

regularmente, e também a possibilidade de esses outros estrangeiros que viriam para cá. Um 16 

outro informe nessa mesma linha são as bolsas que obtiveram do edital da Capes, do Move La 17 

América, voltado para a região latino-americana. A Unicamp recebeu 52 bolsas distribuídas em 18 

todas as áreas de conhecimento, agora em novembro sai o resultado final e em 2025 terão esses 19 

52 bolsistas também estrangeiros aqui na Universidade. Um outro informe, que o professor 20 

Petrilson já antecipou, é a aprovação do doutorado do curso de Divulgação Científica, com nota 21 

5, já é um curso consagrado no seu mestrado e agora com o doutorado aprovado fica ainda 22 

muito mais consolidado. Parabeniza o pessoal envolvido do IEL e do Labjor nessa iniciativa. 23 

O Professor RODRIGO LANNA FRANCO DA SILVEIRA diz que dará algumas informações 24 

em nome do professor Fernando Sarti, que não pôde comparecer. Respondendo à questão da 25 

contratação dos técnicos de laboratório, segundo a proposta de contratação que foi apresentada 26 

para os diretores, foi inserido em um dos critérios dois indicadores envolvendo técnicos de 27 

laboratório. Então, contemplaram bem isso e acredita, pelo feedback que receberam, que 28 

contornaram a situação, e essa proposta vai ser analisada pelas câmeras. Em relação ao 29 

orçamento, precisam separar as análises de 2024 e 2025 com muita cautela. Em relação a 2024, 30 

há boas notícias, a previsão inicial da Secretaria da Fazenda de R$154 bilhões passa para R$164 31 

bilhões, um aumento de R$10 bilhões, trazendo para a Unicamp algo em torno de R$200 32 

milhões a mais, mas é importante lembrar que a segunda revisão orçamentária aponta um déficit 33 

de R$380 milhões. Portanto, se esse déficit se confirmar, esse adicional de recurso vem aliviar 34 

a situação. Em relação a 2025, a notícia também é boa, houve um aumento na previsão da 35 

arrecadação, no entanto, também requer cautela, estão trabalhando junto à Aeplan na previsão 36 

de despesas. Há várias demandas de investimento em infraestrutura, de contratação, passou pela 37 

CVD ontem um plano de contratação docente, na CVND vai passar um plano de contratação 38 

Paepe, há a progressão Paepe que foi aprovada para o ano que vem, e toda a questão de 39 

permanência estudantil. Portanto, precisam ter um pouco de cautela em relação a esses números, 40 
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que são bons, mas precisam analisar o outro lado da questão, que está relacionado às despesas. 1 

O Professor ANDRÉ MARTINS BIANCARELLI diz que a Proposta de Lei Orçamentária, a 2 

PLOA, ainda vai passar pelas negociações e pela aprovação na Alesp, e é com base nesse 3 

resultado que é feito o orçamento, que deve começar a ser elaborado ao longo dos próximos 4 

meses para ser aprovado na última sessão do Conselho Universitário. A previsão é de que a 5 

dotação da Unicamp passe de R$3,4 bilhões para R$4 bilhões em grandes números, um aumento 6 

de R$600 milhões, que é bastante significativo. Em relação à LOA, é quase 18% de aumento 7 

nominal, e em relação à segunda revisão, a previsão de arrecadação da Secretaria é de mais de 8 

10%. Isso significa uma previsão muito positiva para 2025, assim como ocorre em 2024; é bom 9 

não esquecer que 2023 foi muito ruim, 2021 e 2022 foram muito bons e 2020 foi um desastre. 10 

Precisam ter em mente que a característica é essa gangorra, e desta vez, muito provavelmente, 11 

a previsão bastante positiva de arrecadação não tem a ver só com previsão de nível de atividade. 12 

É um movimento que se relaciona com a reforma tributária, de recomposição da receita, porque 13 

entre 2024 e 2028 a média de arrecadação dos estados vai servir como parâmetro para a divisão 14 

do novo imposto, que é o IBS. Então, São Paulo não aumentou alíquotas de ICMS, mas está 15 

fazendo reonerações. Desses R$4 bilhões previstos de Receita do Tesouro para a Unicamp, 16 

rigorosamente R$808 milhões são insuficiência financeira junto à SPPREV, que é uma conta 17 

que está pesando, 20% de toda a Receita do Tesouro já é insuficiência relativa à aposentadoria. 18 

E esse número, de acordo com os estudos que estão acompanhando, que devem ser finalizados 19 

em breve, tende a crescer nos próximos anos até o começo da década que vem. Então, isso tem 20 

que ser levado em conta nas previsões. O Professor RODRIGO LANNA FRANCO DA 21 

SILVEIRA diz, em relação aos rankings, que no QS 2025 a Unicamp ficou em terceiro lugar 22 

na América Latina. Alguns indicadores chamam a atenção, especialmente aqueles associados 23 

ao reconhecimento da Universidade perante seus pares, tanto na questão da empregabilidade 24 

quanto em relação aos pares acadêmicos. A Unicamp aumentou bastante esse indicador e esse 25 

é um trabalho que tem sido feito na PRDU, junto às unidades, de conseguir esses contatos e 26 

passar para a empresa que confecciona o ranking. O resultado do THE está embargado até 27 

amanhã, no entanto já possuem algumas informações que apontam para uma estabilidade da 28 

posição da Unicamp no THE. O Conselheiro PETRILSON ALAN PINHEIRO DA SILVA 29 

solicita esclarecimento sobre a questão da SPPREV, se esse déficit é em relação à contrapartida 30 

que a Unicamp dá. O Professor ANDRÉ MARTINS BIANCARELLI responde que é o tanto 31 

que desconta das pessoas, somado à contribuição patronal, comparado com o que a 32 

Universidade tem que pagar de aposentadoria para o conjunto de inativos. Tudo o que pagam, 33 

menos tudo que a Unicamp arrecada, desconta do salário e paga, dá um déficit de R$800 34 

milhões previsto para o ano que vem, e a previsão é que chegue a R$1 bilhão em alguns anos. 35 

Portanto, vai tomar um quarto da receita em breve, mesmo com a reforma da Previdência. O 36 

Conselheiro FERNANDO ANTONIO SANTOS COELHO manifesta sua tristeza, juntando-se 37 

a todos os colegas do Instituto de Química pela perda que aconteceu nesse final de semana do 38 

professor Lauro Kubota, um profissional exemplar, um cientista de muita qualidade. Ele havia 39 

completado 60 anos no mês de junho, então lamentam profundamente essa perda. Como 40 
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membro da Química brasileira e membro do Instituto de Química, entende muito bem o impacto 1 

que a falta do professor Lauro Kubota vai ter na pesquisa brasileira. Ele era um dos cientistas 2 

pioneiros na área de Bioanalítica, não só do Brasil como do mundo, e tem certeza de que vai 3 

ser bastante moroso conseguir alguém do quilate do professor Lauro Kubota para dar 4 

continuidade a essas pesquisas. Mas, independentemente disso, fica também a tristeza da perda 5 

de um colega extremamente gentil, que estava sempre pronto para conversar, sempre falando 6 

baixinho, e muito competente do ponto de vista profissional. É um momento de muita dor para 7 

a comunidade do Instituto de Química e também para a Universidade, pela qualidade do 8 

cientista que ele era. Em seguida, relata que no dia 2 de outubro o Programa UniversIDADE 9 

comemorou os seus 10 anos e também realizou o 11º Seminário sobre Longevidade e Qualidade 10 

de Vida, que reuniu uma quantidade bastante significativa de pessoas no auditório do CDC. 11 

Nesses 10 anos de existência, já passaram pelo programa mais de dois mil alunos, em mais de 12 

600 oficinas. Muitos desses alunos frequentam as aulas desde o início do programa, alguns 13 

deles estavam presentes, então foi realmente uma festa de muita confraternização e de muita 14 

alegria. Inclusive nos comentários gerais se registrou que já aconteceram nos últimos 10 anos 15 

três casamentos entre pessoas que fazem parte do programa, então é realmente um programa 16 

que junta as pessoas e que é muito bom para a Universidade e para todos que participam dele. 17 

Informa que no dia 17 de outubro as três Pró-Reitorias de Extensão e Cultura das universidades 18 

estaduais paulistas, a Associação Brasileira dos Reitores das Universidades Estaduais e 19 

Municipais – Abruem e o Fórum de Pró-Reitores de Extensão das Instituições Públicas de 20 

Educação Superior Brasileiras – Forproex vão se reunir, a pedido do Ministro do 21 

Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar, senhor Paulo Teixeira, com quem vão se 22 

reunir, e também com o senhor Camilo Santana, que é o Ministro da Educação, com o objetivo 23 

de discutir as formas de financiamento para que as universidades possam se juntar para oferecer 24 

cursos de extensão para a população agrária do país, nas várias áreas de conhecimento, de 25 

maneira a qualificar essa população. Além dos dois Ministérios, vão estar presentes também 26 

nesse evento representantes da Finep, do CNPq, porque a ideia seria sair com um grande projeto 27 

nacional capitaneado pelas universidades públicas, para que possam promover 28 

desenvolvimento qualificado nas áreas que possam interessar à economia rural, especificamente 29 

as pequenas propriedades e agricultura familiar. Então vai ser um enorme prazer poder 30 

participar disso, a Universidade já tem uma série de experiências na área e certamente vai poder 31 

contribuir com propostas e com a possibilidade de trazer recursos para os colegas que estão 32 

envolvidos nessas atividades para a Unicamp. A Conselheira MARIA LUIZA MORETTI 33 

informa que na última terça-feira foi realizada a reunião extraordinária conjunta da CAI/Copei 34 

para análise preliminar dos 13 capítulos referentes aos 13 eixos da avaliação institucional do 35 

quinquênio 2019 a 2023. Eles apresentaram não só a consolidação desses dados, mas também 36 

a avaliação feita pelos avaliadores internos e de universidades estrangeiras. Isso vai constar do 37 

relatório da avaliação institucional, que será apresentado na reunião ordinária da Copei, no dia 38 

15 de outubro, e no Consu, para aprovação desse relatório. O MAGNÍFICO REITOR diz que 39 

em reuniões passadas falaram das pessoas da Unicamp que tiveram condecoração no Prêmio 40 
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Jabuti Acadêmico, mas faltou uma pessoa, a professora Heloisa Helena Baldy dos Reis, 1 

professora titular aposentada da Faculdade de Educação Física. Um livro do qual ela participou 2 

foi também condecorado com o Prêmio Jabuti Acadêmico, na área de Educação Física, 3 

Fisioterapia, Fonoaudiologia e Terapia Ocupacional. O título do livro é: “Do futebol moderno 4 

aos futebóis transmodernos: a utopia da diversidade revolucionária” e foi organizado por Osmar 5 

Moreira de Souza Júnior, Ricardo Souza de Carvalho e Denis Prado. O título do capítulo de que 6 

a professora Heloisa é coautora, junto com Osmar Moreira de Souza Júnior, é “Dick’ Kerr 7 

Ladies: uma história de mulheres, futebol, violência simbólica e resistência. Reforça as falas 8 

em relação ao Título de Professor Emérito ao professor Graziano; foi uma cerimônia muito 9 

bonita, e que, mais uma vez, destaca uma pessoa que teve um papel extremamente importante 10 

em toda a questão da segurança alimentar e que deu uma visibilidade muito grande para o país. 11 

Ele foi diretor da FAO, um órgão internacional, e acha que isso traduz as expectativas que 12 

possuem como instituição, de transformar o conhecimento que geram em um conhecimento que 13 

interfira na realidade do país, na realidade do mundo. Vários dos títulos eméritos que a Unicamp 14 

tem concedido no passado recente reforçam muito essa perspectiva de retomar uma tradição 15 

grande que houve na própria criação da Unicamp, de pessoas que tiveram importância particular 16 

na história das políticas públicas brasileiras. Seja no SUS, seja na política de atendimento à 17 

saúde das mulheres, seja na questão da autonomia universitária, ou na questão, neste caso, da 18 

segurança alimentar. Reforça também a renovação do acordo com a Academia de Ciências 19 

Sociais da China, lembrando que já existe uma tradição na Unicamp bem estabelecida de 20 

colaboração, em particular do IFCH e do IE, com instituições chinesas. Isso ficou muito 21 

caracterizado na visita no início desse ano lá. O Instituto de Artes está com uma colaboração 22 

bastante forte e hoje as áreas tecnológicas também estão envolvidas nisso, assim como a 23 

Medicina. Há professores na área das Engenharias, na área de transição energética, que tem se 24 

aproximado muito; no meio do ano, enviaram uma delegação grande para passar um período 25 

curto lá, a Unicamp pagou as passagens e as pessoas tiveram a estadia custeada pelos chineses. 26 

Existe uma colaboração já fechada, um termo de colaboração com a Xamano Biotech, que é 27 

uma empresa grande na área de farmácia, de produtos hospitalares, e que está interessada agora 28 

também, em sua vertente energética, em conversar sobre a possibilidade de cofinanciar a usina 29 

agrofotovoltaica. Então, veem aí uma grande possibilidade de cooperação, e uma das coisas que 30 

vão começar a discutir é a possibilidade de criar um centro formal no sistema de centros e 31 

núcleos sobre estudos chineses. A proposta parece que está em fase final de elaboração e vão 32 

dar andamento a isso como uma das metas para criar uma estrutura que pode ter um papel 33 

bastante significativo nas relações acadêmicas e associadas a estudos tanto na área de Humanas 34 

como nas áreas tecnológicas. Como o professor Célio falou, hoje a China é o maior parceiro 35 

comercial do Brasil, então são relações bastante estreitas e devem valorizar essa cooperação. 36 

Destaca a visita ao AmazonFACE, no dia 18 de setembro, juntamente com a doutora Raluca 37 

Savu, o pesquisador David Lapola, do Cepagri, e o professor Marko Monteiro, do IG. Visitaram 38 

as instalações, que ficam a mais ou menos 80 quilômetros de Manaus, por ocasião da visita da 39 

área de ciência e tecnologia do G20. Além do G20, havia outros países interessados, em 40 
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particular a Noruega, que não participa do G20, mas tem um fundo de investimento na questão 1 

ecológica bastante significativo. Viram que as instalações estão em fase final e provavelmente 2 

no ano que vem os experimentos terão início; são seis instalações em um círculo de mais ou 3 

menos 40 metros de diâmetro, um conjunto de torres que ultrapassam a altura das árvores, cerca 4 

de 40 metros de altura, e devem injetar ar para o centro desse círculo. Três dessas instalações 5 

vão injetar só ar e outras três injetarão ar enriquecido com CO2 em um nível que é mais ou 6 

menos o que se prevê para a década de 2050. Há toda uma estrutura de amostragem que vai 7 

pegar desde as folhas das copas até as raízes, com um guindaste que permite às pessoas retirar 8 

amostras em várias alturas. Basicamente o objetivo é saber qual vai ser o efeito em termos da 9 

floresta desse acréscimo de gás carbônico na atmosfera. Então, é um experimento bastante 10 

significativo que vai estar aberto também para outros países fazerem testes lá. Assim como a 11 

estrutura aqui do Sirius e do CNPEM também é disponível para as pessoas se candidatarem 12 

para fazerem experimentos. As duas instituições que coordenam esse grande experimento são 13 

o Instituto Nacional de Pesquisas da Amazônia – Inpa e a Unicamp, através do pesquisador 14 

David Lapola, do Cepagri. Portanto, é algo que deve dar muito orgulho para a Universidade em 15 

termos de projeção e de importância desse experimento para a questão dos impactos do clima 16 

sobre a Floresta Amazônica. A professora Rachel já fez menção à atividade do GCUB, uma das 17 

instituições de que a Unicamp faz parte e que reúne cerca de 100 universidades brasileiras 18 

federais, confessionais, estaduais e municipais. Nos últimos dois anos e até este mês de outubro, 19 

a Unicamp foi membro da diretoria, agora a diretoria será renovada. O GCUB fez a sua última 20 

reunião em Roma a convite das universidades Tor Vergata e Roma Tre, duas das principais 21 

universidades de Roma, em função da comemoração dos 150 anos de imigração italiana. Ele é 22 

também um grupo que tem uma interação muito forte com as embaixadas, tanto a embaixada 23 

do Brasil na Itália, como a embaixada do Brasil junto ao Vaticano estavam participando do 24 

evento, além de várias universidades de outros lugares do mundo. Chama a atenção para algo 25 

que foi comum em todo esse evento, que é um interesse muito grande das universidades 26 

italianas, não só essas duas que fizeram questão que fosse organizado lá, mas outras 27 

universidades, como a Universidade de Turim, por exemplo, que estava presente, em 28 

desenvolver programas conjuntos de pós-graduação com a Unicamp. Hoje está sendo comum 29 

na Europa eles fazerem programas que envolvam duas ou três instituições e que envolvam o 30 

movimento dos estudantes na pós-graduação por essas instituições. Aproveita para dizer que 31 

essa é uma das fragilidades da Unicamp nos rankings: o grau de internacionalização, no que se 32 

refere à capacidade de atrair alunos estrangeiros, é baixo. Então, existe aí uma oportunidade. 33 

Ocorrerá em fevereiro do ano que vem uma visita de uma grande delegação da Universidade 34 

de Turim, uma das grandes universidades italianas, o reitor de lá vem com uma equipe grande 35 

e agora em novembro provavelmente receberão equipes menores de outras duas universidades. 36 

Então, quem tiver relações com as universidades italianas seria interessante explorar esse 37 

interesse e ver se é possível montar consórcios semelhantes ao da experiência do IE, que já está 38 

avançando nesse sentido. Nos rankings, a Unicamp tem, na parte de internacionalização, uma 39 

avaliação muito boa no que se chama rede internacional de pesquisa. Nas suas interações de 40 
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pesquisa com o restante do mundo, a Unicamp tem quase a nota máxima, 99,9, mas no que se 1 

refere a trazer alunos para cá, o desempenho da Universidade é baixo. Já na representação 2 

acadêmica, ela está no topo, 100; na reputação empresarial, 96,6; e nas citações por artigo, 92,9. 3 

Esses são os itens de destaque. Vão entrar em uma etapa procurando chamar a atenção para 4 

essas áreas onde ela possui fragilidades, para ver se conseguem desenvolver alguma perspectiva 5 

de ação. Na semana que vem, haverá uma visita da Beijing Jiaotong University, de Pequim, que 6 

compartilha com a Unicamp o Instituto Confúcio. A equipe da Reitoria vai recebê-los, pois 7 

estará em uma missão do governo brasileiro envolvendo várias universidades brasileiras para 8 

uma reunião dos Brics em Moscou. Por fim, propõe votos de pesar à família do professor Lauro 9 

Tatsuo Kubota, professor do Instituto de Química, que faleceu no dia 4 de outubro. Assim como 10 

outros aqui, compartilhou o Consu com o professor Lauro Kubota, ele foi diretor do IQ na época 11 

em que era diretor da FEA, e além das características pessoais, uma pessoa afável, tranquila, o 12 

professor Lauro era também um cientista de bastante destaque. Era membro da Academia 13 

Brasileira de Ciências, uma das pessoas que está em todas as listas de químicos de elevada 14 

produtividade, de citações, então é realmente uma perda tanto pessoal quanto do ponto de vista 15 

acadêmico bastante significativa. Recebeu uma notícia agora à tarde sobre o Paviartes e vai 16 

compartilhar aqui: foi feita a licitação, está homologada e foi publicada hoje. Houve 43 17 

empresas participando, a empresa vencedora é a Increbase Construtora, de Ribeirão Preto, com 18 

a qual a Unicamp não possui ainda nenhuma experiência de trabalho anterior, portanto não 19 

conseguem fazer uma avaliação se não ocorrerão problemas. O valor da licitação fechou em 20 

R$14,92 milhões, 15% abaixo do referencial de R$17,5 milhões. Tão logo tenham o contrato 21 

assinado, a Depi agendará a reunião de início da obra, com estimativa de isso ocorrer entre final 22 

de outubro e início de novembro. Esse é um problema que ocorreu no Instituto de Artes e que 23 

incomodou bastante os docentes e os alunos que estão sofrendo com essa situação. Nada mais 24 

havendo a tratar, declara encerrada a Sessão, e para constar, eu, Ângela de Noronha Bignami, 25 

Secretária Geral, lavrei a presente Ata e solicitei a Aline Marques da Costa que a digitasse para 26 

ser submetida à aprovação da Câmara de Administração. Campinas, 08 de outubro de 2024. 27 

 

NOTA DA SG: A presente Ata foi aprovada na 405ª SESSÃO ORDINÁRIA 
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